



Cuentos sobre el futuro

Dino Pancani

Investigador del CIDE y académico de la Universidad Alberto Hurtado

En la población los Navíos, al sur de Santiago, hace veinte años un grupo de estudiantes universitarios trabajó con algunos niños la creación de un noticiero barrial. De aquella experiencia quedaron algunas imágenes de video que sirven para contar una historia del presente, que tiene como origen la iniciativa de ese pasado.

Cuatro niños, convertidos hoy en hombres y mujeres, relatan sus vidas sin ubicarse en la vereda de la víctima, sino mostrando todos los esfuerzos que hacen para mejorar sus condiciones de vida. Mientras, en el entorno social, se aprecia todos los obstáculos que la estructura económica y social pone a los sectores vulnerados que intentan salir de su estado de privación.

La realizadora Pachi Bustos, logra transmitir con sinceridad; lealtad a sus personajes; afecto a sus historias; y respeto a sus vidas, las dificultades que tienen para construir familia, instruirse y alcanzar un trabajo correctamente remunerado. La cámara presenta los logros de los personajes, sus limitaciones internas y los sueños que quieren alcanzar.

Cuentos sobre el futuro ofrece una buena oportunidad para pensar la escuela y sus vínculos sociales, su presencia en la construcción de idearios individuales y su ausencia en la concreción de estos mismos, ¿qué hace la escuela para mejorar las condiciones de vida de los estudiantes pobres?, una respuesta aislada del sistema económico resulta injusta para el sistema educativo, sin embargo, vale la pena interrogarla ¿puede hacer más?

Cuentos sobre el futuro permite reflexionar sobre la crianza, ¿por qué le tememos a la diferencia?; a un desconocido que si es vinculado a la pobreza, aparece como un sospechoso.

Cuentos sobre el futuro invita a conversar sobre los sueños individuales; ¿cómo es posible concretarlos, cuáles son nuestras limitaciones internas, debilidades, malas decisiones de vida?, y también permite reflexionar sobre las condiciones sociales que exacerbaban los riesgos de equivocarse.



Cuentos sobre el futuro relata cuatro historias plurales, conmovedoras, que complejizan la pobreza y al ser humano, que sugieren buscar salidas colectivas a las privaciones sociales que padecen algunos sectores de nuestro país.

Cuentos sobre el futuro es una buena historia para que docentes, apoderados y estudiantes, reflexionen sobre la construcción de un establecimiento educativo más inclusivo y efectivo en la formación de niños y jóvenes que viven en situación de pobreza, es una buena excusa para establecer un diálogo nutritivo que, a cada actor social, le permita sentirse importante en la construcción de una mejor escuela.

Cuentos sobre el futuro podrá verse próximamente en algunas salas de cine de Chile, por ahora, les dejamos el Trailer: <http://www.youtube.com/watch?v=xaAvoTFFbW0>

Contacto Facebook <http://www.facebook.com/cuentos.sobreelfuturo.3?fref=ts>